
■沙海林（右）會見姚祖輝會長（左）。

香港文匯報訊（記者

邵萬寬）全國政協港澳

台僑委員會副主任侯樹

森日前到訪香港友好協

進會，受到友好協進會

會長戴德豐、秘書長盧

文端等熱情接待。賓主

舉行友好座談，侯樹森

冀與香港友好協進會加

強聯繫，面對當前形

勢，在「一國兩制」條

件下進一步發展壯大愛

國愛港力量，更好地發

揮港區政協委員在香港

和 內 地 的 「 雙 重 作

用」。
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出席接待活動的賓主還包括中聯辦研究
部副部長王珺，香港友好協進會發展

基金副主席鄭翔玲，港區省級政協委員聯誼
會主席陳清霞等。

盧文端介紹友好協背景架構
盧文端對侯樹森一行表示歡迎，他並介紹友
好協的背景和架構。該會由港區全國人大代表、
全國政協委員和中華海外聯誼會理事為主體組
成，以團結各界愛國愛港人士，服務香港，服
務國家為宗旨。迄今已成立了6個事務委員會，
包括社會事務委員會、經濟事務委員會、提案
事務委員會、海聯事務委員會、青年事務委員
會及不久前成立的歷屆全國人大代表、政協委
員、海聯理事事務委員會，在不同範疇貢獻社
會，在社會事務方面積極發聲。

賓主座談侯樹森提三點希望
侯樹森向友好協提出三點希望，一是冀該
會發揮引領作用，引導香港社會各界全面貫

徹落實「一國兩制」方針和基本法；二是充
分發揮自身優勢，為香港繁榮穩定和國家經
濟社會發展獻計出力；三是眼未來，加快
愛國愛港青年的培養，為年輕會員創造條
件、提供平台，使愛國愛港青年脫穎而出，
並肩負起未來治港理政的重任。

侯樹森讚揚香港友好協進會自1989年成
立以來，始終高舉愛國愛港旗幟，廣泛團結
香港社會各界人士，堅定支持「一國兩制」
基本方針，貫徹落實憲法和基本法，在推動
香港平穩過渡、順利回歸，支持行政長官和
特區政府依法施政，促進香港與內地交流合

作，支持國家改革發展和維護香港繁榮穩定
等方面，作出了積極貢獻。
他指，該會會員逾500人，多次舉辦大型
活動，搭建了愛國愛港隊伍的活動平台，是
香港社會有影響力、凝聚力、戰鬥力的重要
社團組織；積極回應中央關於加強香港青少

年工作的指示，2011年專門成立了 「青少
年工作小組」，組織港區全國人大代表和全
國政協委員走進香港校園，開展國情教育，
深入200多所學校，舉辦講座500餘場，為
20餘萬學生現身說法、介紹情況，讓青年們
了解國情，增強國家觀念，取得積極效果。

友好協迎侯樹森一行
戴德豐王珺鄭翔玲陳清霞等出席 盧文端介紹會務

■侯樹森(左四)與戴德豐(左五)、鄭翔玲(左三)、陳清霞(右三)
等合影。 邵萬寬 攝

■盧文端(右)於友好協接待侯樹森，並座談交流。
邵萬寬 攝

香港文匯報訊（記者 李摯）深水埔街坊福利事
務促進會連續第二年舉辦農曆新年墟巿及熟食
檔。活動將於明年1月28日至30日（農曆年初一
至初三）假深水埗楓樹街球場舉行，每天下午3
時至晚上10時免費向公眾開放，為區內居民提供
3天免費文化藝術活動，與市民大眾歡度新春。

梁鉅海等昨介紹詳情
活動名為「深水埔．深水情．街坊節2017」暨

新春美食墟市。主辦方深水埔街坊福利事務促進
會理事長梁鉅海、理事譚國權，深水埗區議會關
注墟市發展召集人鄭泳舜，深水埗區議員陳穎
欣、劉佩玉及部分美食攤檔檔主代表昨日出席新
聞發佈會，介紹活動詳情。
梁鉅海表示，活動內容除了嘉年華會、綜合表

演、兒童城堡遊樂場外，將於楓樹街足球場旁的
籃球場設14個以熟食為主的傳統新春市集攤檔，
為留港度歲的深水埗區內居民（包括無子女照顧
之獨居人士及少數族裔家庭等）提供三天免費文
化藝術活動。
他表示，深水埗不少街坊有做小食和工藝品的

技巧，活動將公開招募攤檔參加者，吸引一些有
地道特色小食的攤檔，令活動更多元化。

鄭泳舜：深水埗小食受歡迎
鄭泳舜介紹，深水埗小食深受市民歡迎，新春

美食墟市的攤檔除了有傳統港式小食如格仔餅、
腸粉、燒賣、魚蛋、牛肉丸外，將加入曲奇、素
魚、墨魚嘴、沙拉骨等新元素，冀讓一眾少數族
裔及市民共同品嚐美味。

一年一度的深水埔坊會街坊節深受居民歡迎，上次墟市吸
引近3萬人次參加，預計2017年的街坊節將吸引近4萬人
次，為該區增添熱鬧喜慶氣氛，與市民歡度新春。
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香港文匯報訊（記者 倪夢璟、俞晝）滬港經濟
發展協會一行約50名政商界及專業界人士12月1
日至2日赴上海、杭州交流考察。在滬期間，團員
參觀了浦東新建設包括迪士尼展廳和小鎮，上海
市委常委、統戰部部長沙海林會見並宴請訪問
團。在杭州，團員先後參觀G20峰會主會場、阿
里巴巴公司，並獲浙江省委統戰部常務副部長金
長征會見。
滬港經濟發展協會會長、港區全國人大代表姚

祖輝表示，此次訪滬，感覺到創新經濟真的起來
了，看到了很多規模不小的創業公司。上海「創
新經濟」有助港生尋覓工作機會，目前約有450名
香港學生在滬學習生活，協會每年安排近200名港
生赴滬交流實習等，目的是讓他們有更多機會感
受國家的變化，了解兩地的發展與互補。
他希望兩地青年加強交流，鼓勵港生憑藉香港

精神開啟職業生涯。
滬港經濟發展協會副會長、上海市政協常委關

百豪表示，青年就業創業是非常值得關注的問
題。香港是經濟城市而不是政治城市，應該「將
經濟搞好」。他認為香港年輕人「了解祖國才是
最重要的」。

唐英年姚祖輝關百豪暢談感受
全國政協常委、滬港經濟發展協會名譽會長唐

英年表示，香港青年不應只眼香港，應放眼全
中國，珍惜現在，擁抱未來。
他表示，中國人的心是永遠不會變的，「絕大
部分香港人都是愛國的，『港獨的話題』不應存
在也不會有空間。」今年6月，上海迪士尼已經正
式開園，唐英年表示，新的樂園誕生後伴隨而來
的是新機會。
姚祖輝說：「香港也有很多樂園，上海是華東
的休閒中心，香港的創意也可以在這裡得到更大
發展。」他希望香港青年能夠找到新機遇。

沙海林冀香港青年赴上海發展
沙海林在晚間交流會上表示，上海正在大力發
展科創中心等，上海還有很大發展潛力。他不僅
希望內地青年能夠赴港交流，更希望香港青年能
夠來內地。
翌日，訪問團抵杭州考察。姚祖輝表示，這是

協會第一次杭州考察，「G20峰會早前在杭州召
開，越來越多香港人希望在杭州尋找投資機會，
香港若能在科創領域與內地融合，發展空間將放

大數倍。」

金長征：浙電商產業鏈最完整
金長征在交流會上表示，近年浙江力推動經

濟發展轉型升級，特別是在信息經濟方面，擁有
中國最為完整的互聯網產業鏈和產業生態。非常
歡迎大家多到浙江考察訪問，共同搭建浙港交流
合作的新平台。

參觀阿里巴巴團員感觸頗深
在杭州期間，團員參觀了阿里巴巴集團，對阿

里巴巴的創業故事和企業精神感觸頗深。姚祖輝
說：「這次我們團裡除了地產商和企業家，還有
很多專業人士，近年香港受政治因素影響，科技

創新停滯不前，大家都想來內地尋找投資合作機
會，也想為香港帶去新的活力。事實上，香港只
有700萬人口，1,000平方多公里，創業空間不是
很成熟，但如果運用香港的國際觀、專業服務精
神、法制理念，與內地的市場結合起來，發展空
間會放大數倍。」
明年就是香港回歸祖國20周年，過去香港各界

舉辦的慶祝活動都只聚焦在香港。姚祖輝建議香
港各界以至特區政府可嘗試在內地不同城市籌辦
慶回歸主題活動，宣傳香港的文化、旅遊、飲食
等資訊，強化香港的正面形象。他說：「協會也
將在明年積極參與慶回歸，並計劃結合滬港優勢
的慶祝活動，團結凝聚在香港的滬籍鄉親，同時
為香港特區政府的形象建立工程發聲出力。」

香港文匯報訊（記者 子京）香港觀塘工商業聯合
會日前宴請觀塘民政事務專員羅莘桉、助理專員陳碧
琪及麥瑞禧。該會會長余敏，創會會長蔡德河，永遠
榮譽會長廖漢輝，榮譽會長甄元昌，副會長黎健漢、
湯承芬、卓蔚南、鄭嘉成、吳承海及李奕彬等出席接
待活動。

余敏致辭 蔡德河出席
余敏盛讚羅莘桉多年來馬不停蹄與區內各界接觸，

並與觀塘工商聯成員多次聚會，細心聽取工商界對觀
塘未來發展的意見。余敏表示，從羅莘桉專員的發言
了解到其對觀塘商貿、經濟及民生都極為重視。余敏

又說，觀塘工商聯作為區內重要團體之一，凝聚工商
界精英力量，對促進該區發展責無旁貸，全體成員期
望官商民能夠共同攜手，為新觀塘的發展作出貢獻。
羅莘桉表示，因應觀塘的未來發展，區內各項設施

將配合發展，將為觀塘帶來一番新氣象。羅莘桉歡迎
觀塘工商聯與區內各界共同努力，為觀塘的發展作出
貢獻。

賀李奕彬膺世界傑出華商
觀塘工商聯副會長李奕彬於上月獲選「2016世界

傑出青年華商」，賓主於會上一同向李奕彬表示祝
賀。■余敏(前右四)、蔡德河(前右六)熱烈歡迎羅莘桉(前排右七)、陳碧琪(前右五)、麥瑞禧(左三)等，賓主合影。

觀塘工商聯宴羅莘桉專員

■梁鉅海（右五）、鄭泳舜（右四）深水埗明哥（右三）等
介紹新春美食墟市活動詳情。 李摯 攝

滬港經濟協會考察上海杭州

■滬港經濟發展協會參訪阿里巴巴集團。 俞晝 攝

■金長征歡迎協會搭建浙港交
流新平台。 俞晝 攝


